

**これであなたも  
スマホマスター!!**

公民館のスマホ講座で  
楽しくスマホを  
学びましょう

スマホ初心者向けのスマホ講座を開講します。  
少人数の講座でゆっくり学べますので、お気軽にご予約ください  
※講座中にご自身のスマホで通信をした場合の通信料は自己負担となります。

**基本編** | 1月19日(月) 13時30分～〔約1時間〕  
●スマホのカメラ機能、検索機能、地図機能 など

**基本編 II** | 1月19日(月) 14時40分～〔約1時間〕  
●Wi-Fiの使い方、色々なアプリを使ってみよう

**LINE入門編** | 1月30日(金) 13時30分～〔約1時間〕  
●LINEアプリの基本操作 など

**LINE基本編** | 1月30日(金) 14時40分～〔約1時間〕  
●友達登録の仕方 ●LINEの設定 など

以下は各講座共通です。  
場 所：三栖公民館  
定 員：各6人 申込期間：各講座の前日まで

申込みは  
三栖公民館まで  
(TEL: 34-0022)

## ◆能登半島地震から2年～家庭の備えと避難方法の再確認～◆

令和6年1月1日に発生した能登半島地震から、2年が経過し、大きな災害はいつ、どこで起きててもおかしくありません。だからこそ、私たち一人ひとりが危機感を風化させることなく、日頃から備えをしておくことが大切です。家庭での食料や水の備蓄、非常用持ち出し袋の準備、家具の転倒防止など、大切な家族やご自身の命を守るために、基本的な備えや防災対策を改めて確認しておきましょう。

津波からの避難については、地震発生後は道路の損壊が心配され、緊急車両等の通行の妨げとなるため、車を使わず、原則、徒歩で一時避難場所まで避難をお願いします。また、田辺市では、学校や公民館などを避難場所に指定していますので、避難場所までの避難経路を事前に確認しておいてください。状況が落ち着いた後には近くの避難所へ移動していただくことになりますので、日頃から家族と避難方法について話し合っておきましょう。なお、田辺市役所本庁舎は津波一時避難場所です。状況が落ち着いた後には近くの避難所へ移動していただくことになります。

日頃の備えは、いざという時に自分や家族を守る力になり、地域の安全は、皆さん一人ひとりの行動から生まれます。この機会に、ぜひご家庭の防災対策を見直し、安心して暮らせるまちづくりと一緒に取り組んでいきましょう。

■問合せ 田辺市防災まちづくり課 (26-9976)

**令和8年1月号**

**三栖公民館だより**

館長 岩本 元博 主事 山本 邦

事務所: 田辺市中三栖805番地 三栖コミュニティセンター内

TEL:(0739)34-0022  
FAX:(0739)33-0836

未来へつながる道 田辺市  
JUNCTION TO THE FUTURE

目次	ページ
・新年のご挨拶	1
・三栖文化展のお知らせ & 展示作品募集	1
・三栖小学校の取組について	2
・体験教室のお知らせ 三栖婦人会より	2
・三栖幼稚園の取組について	3
・スマホ講座参加者募集について	4
・能登半島地震から2年～家庭の備えと避難方法の再確認～	4

## 新年のご挨拶



新年あけましておめでとうございます。  
皆様方におかれましては、お健やかに新年をお迎えのこととお喜び申し上げます。

旧年中は、公民館の諸活動にご理解とご協力を賜り、誠にありがとうございました。

本年も文化委員会、体育委員会の活動を中心に、地域の皆様が安心して集い、学び、交流できる場として様々な行事を企画してまいります。また、幼稚園、小学校、中学校との学社融合にも取り組み、子供たちの成長にも寄与できれば存じます。

皆様方にとって、笑顔あふれる一年となりますよう心よりお祈り申し上げます。

本年もどうぞよろしくお願ひ申し上げます。

三栖公民館長 岩本 元博

### 移動図書館(1月の予定)

①1月は実施がありません。

三栖小学校

②1月23日(金)

10時20分～11時

三栖コミュニティセンター

### 三栖文化展のお知らせ & 展示作品募集

下記の日程で「三栖文化展」を開催します。

書や絵画・写真・手芸作品など、どのようなものでも構いません。ぜひご出展ください。ご出展いただける方は、2月12日(木)までに三栖公民館までご連絡ください。展示内容等の詳細については現在協議中ですので、来月号の公民館だよりにてお知らせいたします。

日時：令和8年2月14日(土)9時～16時  
15日(日)9時～15時

場所：三栖コミュニティセンター (34-0022)

■三栖公民館区統計情報  
(令和7年11月末)  
人 口: 4,685 前月比: +6  
世帯数: 1,966 前月比: +7

【田辺市のホームページ(生涯学習課公民館係)では公民館だよりをカラーで閲覧することができます】

## ◆三栖小学校の取組について◆

### ☆力いっぱい頑張った校内持久走大会☆

12月5日(金)に、校内持久走大会を実施しました。

児童は、これまで体育の授業で練習に取り組み、自分の目標に向かって最後まで走り抜くための体力を養ってきました。当日は澄んだ冬空の下、低・中・高学年ごとに設定された距離に挑戦し、スタートからゴールまで、一人一人が目標に向かって力いっぱい走る姿が見られました。

全学年の児童が真剣な表情で走り出し、苦しい場面でも諦めずに力強く進む姿から、この日に向けて積み重ねてきた努力がひしひしと感じられました。今回の持久走大会は、体力面だけでなく、継続して取り組む意欲や達成感を育む貴重な機会となりました。当日は、多くの保護者・地域の皆様に沿道から温かいご声援をいただき、子どもたちも大きな力になったことだと思います。また、育宝会生活指導部・交通指導員・交通安全協会の方々に安全管理のご協力をいただき、事故等なく無事に実施することができました。ありがとうございました。



## ◆体験教室のお知らせ 三栖婦人会より◆

平素は婦人会活動にご協力いただきありがとうございます。三栖地域にお住まいの皆さまへご案内です。1月に陶芸体験教室とリース作り体験を開催いたします。性別問わず、子どもから大人までどなたでもぜひご参加ください。この機会に手作り体験をしてみませんか。

【陶芸教室】初心者の方にも親切に教えてくださいますので、やってみたい方はぜひお越しください。

日時：1月17日(土)13時00分～2時間程度  
場所：白浜町才野541-1 紀州焼 葵窯々元  
費用：作成物の種類やサイズによって費用が変動します。目安は1500～2500円程度となります。

持ち物：エプロンをご持参ください。

締切：1月13日(火)まで。

三栖公民館までお申込みください。

TEL:34-0022 ※土日祝及び

12月29日(月)～1月4日(日)を除く

その他：内容詳細などの問合せは、三栖婦人会  
代表富家まで TEL:090-8934-0635



(写真左)昨年度作った作品は文化展に出展していただきました！

【手作りリース体験】ナチュラル素材を使った北米風リースを手作りしてみませんか？

ユーカリの枝や杉の枝を丸いベースに刺し、松かさやノイバラの赤い実などを刺していく簡単な作り方です。大人の方はもちろん、お子さんがいらっしゃれば一緒に作っていただくこともできます。

日時：1月31日(土)13時30分～

場所：三栖コミュニティセンター

こども食堂も同日に開催しています！ぜひ！

費用：500円

持ち物：剪定用のハサミをご持参ください。

締切：1月20日(火)まで。

三栖公民館までお申込みください。

TEL:34-0022 ※土日祝及び

12月29日(月)～1月4日(日)を除く

その他：内容詳細などの問合せは、三栖婦人会  
酒井まで TEL:090-9092-0460

## ◆三栖幼稚園の取組について◆

### ☆みんなで力を合わせた生活発表会☆

12月6日(土)、生活発表会を行いました。園児たちは11月中旬から発表会に向けて練習に取り組んできました。

き組の園児は昨年観て憧れていた「忍たま乱太郎」のダンスができる喜んでいて、練習にも積極的に取り組んでいました。手裏剣を繰り出す場面も自分たちで工夫していました。一番驚いたのは、劇遊びの「さるかに合戦」です。台本があるのかなと思いまして、実際には劇の練習を進めながら、園児達が台詞や動きを先生やみんなと相談しながら作り上げていたことです。また、小道具についても練習を進めながら付け加えていくなどの発想や主体性を見せてくれ、初めて見る光景ばかりで三栖幼稚園の園児たちのすごさを改めて感じました。

園長として4月から三栖幼稚園で勤務させていただいているが、先生方の取り組みの姿勢や園児達の活動に目から鱗が落ちる思いを何度もしてきました。当日はたくさんの方に来園していただき園児たちも喜んでいました。ありがとうございました。



### ☆2学期を振り返って☆

暑い暑い真夏のような9月から、急に寒さが厳しくなった12月まで、4ヶ月間があっという間に過ぎました。2学期の保育日数は76日で、運動会や生活発表会、防火パレードなどさまざまな行事があり、そのたびに子どもたちの頑張る姿を見る事ができました。日々の様子を振り返りますと、朝の自由遊びでは、先生が用意した道具や材料を自由に使いながら、自分たちで遊び方を工夫して楽しむ姿が見られました。また、生活発表会の「さるかに合戦」の劇では、自分たちで台詞や動きを考え、練習を重ねたことで、本番はとても素敵な劇に仕上りました。今年度はあか組・き組での合同の発表会となりましたが、き組さんはリーダーとして取り組んでくれました。あか組さんはその姿をお手本に頑張ってくれました。子供たちの成長を感じられる機会となりました。さらに、先生に言わされた事をするだけでなく、日頃の生活の様子をしっかり見て、次に何をしたらよいか、自分たちで考えて行動することもできるようになってきました。

3学期も2学期のよさをさらに伸ばせるように職員が一丸となって、取り組んでいきたいと思います。今年一年、ご支援ご協力をいただきまして、本当にありがとうございました。良いお年をお迎えください。



1月15日(木)

ミニコンサート 10時～

みんなが知っている童謡や子どもたちに人気の歌を披露してくれます♪